

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.

Servicio á toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., viernes 12 de abril de 1912 || Núm. 73

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS

JOSE MARIA CASTILLO

PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas á la pasta aguada y en gradas del color que se elija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquiera pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas é importantes casas y fábricas alemanas

Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tabilla, trapajo americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, coronas, guarniciones etc. etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compro á la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

San José, marzo 21 de 1912.

ADOLFO GARCIA.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA **NIGRO** ZAPATERIA

Por que se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA

Sangre torera

Aquí en Costa Rica vivimos de sorpresa en sorpresa, y la preparada para el domingo es sensacional si el tiempo es competente y la autoridad lo permite. Dícese que tenemos en puerta el extremo en nuestro "Circo Teatro", de un matador de toros españoles, á quien según él cedió la alternativa el afamado diestro, el mítado de todos los públicos, Antonio Fuentes.

Ayer salí á la calle y efectivamente llamé mi atención ciertas fotografías que se exhiben en algunas vidrieras de varios comercios de la calle central, adornadas con la siguiente inscripción: "Juan Iglesias matador de toros que recibió la alternativa del célebre Antonio Fuentes."

Escudriñé en mi memoria, un poco atrofiada por la falta de ver por estos lares, un torero de verdad y dije para mí capote: ¿Y... gle... sias... matador de alternativa?... No me suena ese nombre... pero él lo escribe en las fotografías y en San José que sabemos de eso.

Y ahora pregunto yo: Si recibí la alternativa del célebre matador á quien muchas veces aplaudí, por que no justificó en su cartel un programa que lo acredite, para constancia del público que lo dude?

Es muy fácil decir en América soy matador de toros, y alterné con el Bomba, con Ricardo Torres y el Machaco, pero hay que probarlo, porque para un matador de alternativa de cierto nombre, es muy pobre el cartel que aquí puede alcanzar lidiando vacas lecheras y bueyes de de secho.

Un espada de cartel busca otros horizontes de más porvenir, de más gloria y no se expone á deslucir su faena con novillos de matadero, y quizá á quebrantar su nombre de buen torero.

Una alternativa de fuentes antes de cortarse la coleta y en una plaza de cierto nombre, vale la pena de exhibirla en todos los lugares donde late alguna sangre torera, pero una alternativa después de su famosa despedida, no tiene valor ninguno.

Diviso tras negros nubarrones la antigua escuela taurómaca de Sevilla por muchas capas de paseo y teleguillas que nos exhiban.

El mismo Machaco perdería el nombre de buen matador si á Costa Rica viniera á mostrarnos su arte.

¿Qué harían Bombita y Fuentes con su lucidez en los cambios, ante los pitones de un ganao marrajo?

Pues eso pregunto ¿qué vamos á ver en Iglesias el domingo si la brillante faena donde un espada puede lucirse está anulada en Costa Rica?

¿Lucimientos de cap.? ¿Alguna suerte de cambio? ¿Quelebrs y cuarteos de aquellos que acreditaron á Fuentes y al Bomba?

Pues si esto, como queda demostrado, no lo podremos ver el domingo sobre la arena, está por demás el hacer alarde de esa alternativa, porque en primer lugar los toros no son tales toros; los picadores huelgan y el espada de cartel está demás, porque como no hay muerte, la muleta sobra.

En fin, ello ha de ser. Yo, para ese día, prepararé mi cordobés y mis cañitas para siquiera acordarme de mis antiguas aficiones ante un horroroso simulacro que nos ofrece dar un matador de alternativa.

REVILLAGIGEDO

QUIERE USTED COMER BIEN, y hospedarse en un hotel de confianza donde puede usted llevar su familia que será servida con esmero, prontitud y aseo, diríjase sin vacilar al nuevo Restaurant

"EL COSMOPOLITA"

Situado 50 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado, Calle del Paso de la Vaca

Especialidad en cuartos ventilados é higiénicos, propios para las familias que deseen trasladarse á esta capital, y en todo lo que se relaciona con un buen servicio. Precios al alcance de todos los bolsillos.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

La Alhambra

PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

GASTOS DE FOMEN O

Girado por la Secretaría de Fomento para cubrir planillas á cargo de la Dirección de General de Obras Públicas, durante la semana del 19 al 10 del corriente mes según detalle:

Diversos trabajos de Obras	
Públicas.....	¢ 5,096 08
Puentes.....	3,337 90
Carreteras nacionales.....	3 968 90
Caminos.....	2 562 35
Total.....	¢ 14,965 24

Mercado de ganado en Heredia

Miércoles, 10 de abril

José María Castillo, 19 reses á 21 cts. kilo.
Rafael Lobo 10 á 19 cts. k.
José María Castillo, 6 á 18 cts. k.
" " " 23 á 19 cts. k.
" " " 1 á 22 cts. k.
" " " 6 á 18½ cts. k.
Filimón Quesada, 5 á 22 cts. k.
Ramón Barrantes, 1 á 22½ cts. k.
" " " 5 á 21½ cts. k.
Francisco Acosta, 12 á 21 cts. k.
Leopoldo Hidalgo, 19 á 18 cts. k.
Avellino Monge, 3 á 18 cts. k.
Ramón Barrantes, 2 á 22 cts. k.
Rafael Lobo, 2 á 17 cts. k.
" " " 2 á 18 cts. k.
Abelardo Hidalgo, 6 á 18 cts. k.
Pío Pol, 1 á 20 cts. k.
Rafael Lobo, 3 á 20 cts. k.
" " " 1 á 19½ cts. k.
" " " 10 á 19 cts. k.
Gordiano Corrales, 1 á 20 cts. k.
Custodio Barrantes, 1 á 22½ cts. k.
Alberto González, 10 á 18 cts. k.
" " " 11 á 17½ cts. k.
Rafael Lobo, 2 á 19½ cts. k.
" " " 5 á 18½ cts. k.
Francisco Acosta, 10 á 20½ cts. k.
Leopoldo Hidalgo, 3 á 19 cts. k.
Alberto Chaverri, 8 á 19½ cts. k.
Filadelfo Vásquez, 4 á 18½ cts. k.

La escasez de agua en San Pedro del Poás

A consecuencia de la prolongada sequía, se hace sentir notablemente la escasez de agua para los usos domésticos en San Pedro de Poás.

Para remediar esta necesidad se ha pensado en llevar una paja de agua á dicha villa tomándola del río Poás.

Se han dado las debidas órdenes á la Dirección General de Obras Públicas para que proceda á levantar los estudios del caso.

POCO A POCO

Terminamos ayer pidiendo espera para hoy, en la creencia de que la cosa no sería para mucho, pero nos equivocamos de medio á medio.

Así como fué de laboriosa la gestión del señor Ministro de Gobernación en las elecciones pasadas, así tendrá que ser de extensa la información que le estamos siguiendo y que debiera, como dice Pellico, ser de la incumbencia de los Tribunales comunes.

Nos conformamos con que el más alto de todos, el de la opinión del país, dicte su veredicto condenatorio ó absolutorio, según su recto criterio.

Corre por aquí nuestro lápiz, cuando nos llega el siguiente telegrama:

«Bebedero, 11 de abril de 1912.

A las 10 a. m.

A El Republicano.

Acabo de leer pretendida vindicación del Ministro de Gobernación. Demostraré intervención directa suya en elección Guanacaste. Espéreme.

ANTONIO ALVAREZ»

El asunto, pues da para rato. Lo del Guanacaste, aun sin conocer los datos del Licenciado Alvarez, acusa, podemos estar seguros de ello, una intervención oficial en el acto libre de las elecciones, que no va en zaga á la que se gastaba para las suyas del ex-Presidente Iglesias. Nosotros sabíamos ya de ciertos *oficios* al Gobernador de allá recomendándole que se hiciera respetar el pacto, á cuyos *oficios* se debió la confianza de uno de los candidatos pactantes en su triunfo, sin embargo de que sabía de buena fuente que el tal pacto, jímeneo-civilista, virtualmente estaba roto.

Y sabíamos que en su viaje por el Guanacaste, hace poco, el señor Ministro, personalmente había tratado del negocio, y lo había dejado arreglado.

Con lo que, por su puesto, no somos nosotros quienes pretendamos contradecir al señor Ministro en su alegre afirmación de que "jamás rayó tan alto el sol de la libertad electoral", pues viéndolo bien, aquí en San José faltaron los carretones en que en otros tiempos se conducía á los electores, sin embargo de lo cual, los Ministros de entonces, como los de ahora, gritaban muy alto en favor de la libertad.

Y naturalmente todos creíamos en la sinceridad del señor Ministro, en su honradez acrisolada, en todas las virtudes que él mismo con suma modestia solía aplicarse.

Nuestra información, pues, ha de ser extensa, y queremos que sea "comprobada". Daremos á conocer documentos y hechos, á riesgo de

que se nos diga, como de la carta al doctor Flores, candidato de las *simpatías* del señor Ministro, que son inocentes, que obedecieron á muy distinto objeto del que nosotros, "sus enemigos", hemos dado en suponer en el ánimo del señor Ministro.

Entre otros, por ejemplo, la oferta de establecer una Agencia de Policía en San José de San Rafael de Heredia, oferta que sirvió al Jefe Político del cantón é incondicional servidor del señor Ministro, para ganarse dos electores del lugar en favor de la candidatura de las *simpatías* del señor Ministro. Y el establecimiento del telégrafo en San Vicente de esta ciudad, en los momentos precisos en que se hacía la conquista de votos para la candidatura oficial de diputados de la provincia de San José.

Todas estas cosas, se nos ocurre á los "enemigos" del señor Ministro, que por "inocentes" que parezcan, tendían á asegurar la "libertad electoral", á fin de que nunca pudiera decirse que su sol "rayó tan alto", puesto que faltaron los carretones de marras.

Y ahora que dijimos «enemigos», recordando la expresión del señor Ministro, se nos ocurre pensar: ¿á qué se deberá el que los individuos que ya se imaginan portadores del rótulo de celebridad, den en la manía de suponerse con legiones de enemigos al frente? ¿Será para hacerse más grandes en su propio concepto?

Error de óptica padece quien nos suponga enemigos de don fulano porque no le rindamos pleito homenaje.

Nosotros condenamos los procedimientos, nos dolemos de que una vez más se pretenda engañar al pobre pueblo de Costa Rica y de prostituir sus mejores instituciones.

A este propósito recordamos la siguiente escena: los republicanos de San José habíamos hecho nuestro diputado al Congreso al Lic. don Ricardo Jiménez, cuando en su provincia natal había sido rechazado por la voz oficialista; después de la elección, un grupo de electores, entre los cuales nos encontrábamos, fue en busca de su candidato triunfante para felicitarlo. Lo hallamos en el Hotel Imperial, y allí, uno por uno fuimos estrechando su mano, manifestándole nuestro regocijo: cuando se le acercó un rollizo y ya viejo campesino, de pie en el suelo y de camisa, y le tendió su mano callosa y grandaza á don Ricardo, manifestándole que era elector de Piedras Negras, éste, emocionado poco más ó menos dijo: «A mí no me sorprende lo que Cleto está haciendo; pero es imperdonable que hayan pretendido corromper la virtud de esta gente».

LUX

ASUNTOS JURIDICOS

El adelanto creciente de Costa Rica que se ve en todas las esferas de la actividad, aconseja que se reforme ya el Código Penal, dándole nuevas orientaciones de otros pueblos sabios.

Ya que en esta Legislatura llegan al Congreso un conjunto de hombres prácticos de ley, unidos á los viejos elementos sensatos, podrán luchar con fruto acerca de las mejoras que á diario se indican, pero que no se implantan, porque hasta ahora los diputados gastan el tiempo en palabrear... en todo, menos en solucionar los problemas que tanto interesan á la comunidad.

El Código Penal por ejemplo, es el que debe dar el exponente de educación del Estado al considerar al reo como ser humano, y susceptible de una medicación moral regeneradora, y no como la víctima de la satisfacción de la venganza social.

El ramo referente á lesiones corporales según nuestra ley, se fija solo en la duración de las heridas para señalar penas, cuando debiera ser conforme á la estudiada intención que las ha inferido. Una puntada en un brazo, no abarca tanta maldad, como la que se produce en el torax, en la cabeza, etc. etc.

El hurto de uso v. gr. no tiene grada-

ciones, y la ley lo castiga con una sola inquebrantable punición; y se da el caso de que si vale menos de diez colonos, lleva el fardo de una cadena mayor al hurto mismo de la cosa que es asunto de policía.

Por un capricho singular del legislador tico se permite excarcelar al reo de esta y no al de hurto y ¿cuál acusa lógicamente más bondad y perversión? No es el sujeto que pone en juego una astucia perniciosa, una farsa cruel, para á la vez engañar y apoderarse de lo ajeno?

Esas y muchas observaciones tenemos en cartera para seguir por ese atajo de la crítica sana é inspirada en la verdad, que sirve para ser leída por los suscritores de periódicos, pero no para que la recogan los hombres de acción y de posición, porque de nada vale conocer las conveniencias para abrir campaña por ellas cuando no se ocupa un puesto en las avanzadas de la representación popular.

CAMPILO

VENDO

En el pueblo de San Vicente sumamente barata una casa tras la Iglesia y en San José un solar trescientas varas al Oeste de la Escuela Mauro Fernández. Entenderse con su propietario en Atenas ó con don Ricardo Coto en San José.

RAMÓN RODRÍGUEZ U.

De todo un poco

La ambulancia condujo al Hospital á los enfermos Felipe Lincon, Eliseo Badilla, Rosa Estévez y Rafael Mora procedentes de la Línea del Atlántico.

En muchas de las calles céntricas existen varios desagües que están en tan mal estado, que se hace necesario una inspección rigurosa para evitar los malos olores que despiden.

Ayer fueron pagados en la Junta de Caridad al señor don Matew Margusón € 5,000 correspondientes á dos octavos del premio mayor.

El domingo á las 8 p. m. tendrá lugar en los salones de la «Sociedad de Trabajadores» una disertación científica que está dedicada al Gremio Obrero de San José por el inteligente y estudioso joven don Omar Dengo, que desarrollará varios y brillantes temas sociológicos de los que tiene especiales conocimientos.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Londres, 10.—El corresponsal del «Exchange Telegraph» en Tienjing telegrafía que los mahometanos que se levantaron en la frontera de la provincia de Mongolia fueron asesinados. De Pekín avisan que en Hoss ha habido un levantamiento general contra los chinos en favor de la independencia siendo asesinados todos los chinos.

Lisboa, 10.—Despachos para el «Daily News» dicen que los republicanos en Chomusca y Extremadura, atacaron las procesiones de Semana Santa; que habían sido prohibidas por las autoridades. El Viernes los templos fueron cerrados pero amotinados abrieron puertas, sacaron imágenes á la calle y cuando los republicanos vieron esto arrojaron bombas á la procesión matando á varios é hirriendo muchos; al mismo tiempo disparaban pistolas desde sus ventanas matando 5 é hirriendo 3.

Lisboa, 10.—El domingo de Pascua fué observado por los anarquistas arrojando bombas á la muchedumbre, pero sin causar daño.

Roma 10.—El bloqueo del mar Rojo turco desde Rasgulaifa Rusia anunciada en enero próximo pasado ha sido extendido hasta la Punta al Norte de Nohel. Oficialmente se ha avisado que Italia ha extendido sus operaciones al Oeste de Trípoli, que en Saura desembarcó fuerzas con el propósito de evitar el fuerte contrabando de guerra que para allí se hace.

Londres, 10.—El Domingo de Pascua se pasó sin que hubiera nada notable en operaciones del mercado.

New York, 10.—En Montank Pointl, encayó envuelto en llamas el vapor «Ontario» de la línea carbonera, continuamente estuvo pidiendo auxilio por el inalámbrico, habiéndose salvado 32 tripulantes. Durante la noche trató de extinguir el fuego pero fué en vano. Hoy al amanecer había sido destruido totalmente, pero habiendo salvado toda la carga de Algodón y Whisky y Ron.

Minneapolis, 10.—Los noruegos erigirán una estatua á Byornstjern Byornson en conmemoración del aniversario de su independencia el 17 de marzo. El 14 se habrá reunido un millón de dollars que serán enviados á Noruega.

Chicago, 10.—Jack Johnson anunció que peleará en vez de Flynn, lo hará en Las Vegas.

Louisville, 10.—La Convención Republicana ha recibido hasta ahora 1300 votos por Taft, y por Roosevelt, 700. Los taffistas esperan el triunfo.

Albany, N. Y., 10.—El deshielo y las continuas y abundantes lluvias han hecho subir el río Hudson hasta inundar las calles ribereñas.

Kingsnton, Jamaica, 10.—Llegó Mr. Knox; recibiólo el cónsul americano quien lo llevó en automóvil á la Punta de San Antonio donde visitó al Gobernador, en su residencia de campo.

Nueva Yor, 10.—El capitán de una lancha de uno de los faros, que estaba anclada al costado de uno de los muelles, fué encontrado asesinado; el hacha que usó el asesino la tenía al costado toda ensangrentada.

Sebadell, 10.—Los orfeonistas radicales colisionaron con los barceloneses que festejaban la Pascua en el campo. Hubo tiros, resultando un radical herido y varios atropellados.

Sevilla, 10.—El capatáz de un cortijo en Saparrago se preparó para el bautizo de un hijo é hizo algunas invitaciones á sus amistades, pero cuál no sería la sorpresa de éstos, que en vez de la fiesta

Al imparcial Ministro

Hace poco tiempo, meses solamente, era atraída al «Nacional» toda la sociedad josefina por un tal doctor Jiménez; hombre que tenía muy poco de hipnotizador, bastante de prestidigitador, algo de prestigiador y mucho de charlatán.

El, como otros del mismo nombre y profesión, que se presentan en escena cada vez que ponía en juego sus artimañas, ya fuera para hacer un nuevo experimento de sugestión ó una simple prueba de manos, sonreía de la credulidad que él, desde el escenario, suponía encontrar en el benévolo público, que circunspecto observaba y comprendía todos sus movimientos de tramoyista.

El pueblo, que también en el teatro queda apartado de donde se ejecuta el poema ó drama—aunque no por esa separación deja de estar muy alto y darse cuenta de todo lo que sucede—aplaudía frenéticamente al señor Jiménez, cuando por el camino de la habilidad distraía con enseñanzas su atención; pero una vez que hubo descubierto al farsante, y que éste todavía quería probarle con su locuacidad que no había tal engaño sino limpieza y fuerza en todos sus movimientos, el teatro quedó solo, el prestidigitador Jiménez tuvo que abandonarlo, sus compinches son hoy despreciados y la ciencia de Lehmann, Charcot y Wundt puesta en tela de dudas.

Sin embargo, hacía cosas sorprendentes el doctor Jiménez cuando estaba bien acompañado: una vez, en pleno día y en el Imperial, se le vió levantar una copa llena de licor; lanzarlo por los aires y al suelo no caer una sola gota del contenido. Recordando esta destreza, en días pasados, había quien creía que su fracaso se

debía á no tener un buen compañero del oficio; pero un grupo de campesinos atentos á nuestra conversación, contestaron unánime: «hemos visto trabajar á dos doctores Jiménez juntos y parece que apostaran entre ellos á cual corresponde el premio de la torpeza». Todos callamos y nos dispersamos.

De lo sublime á lo ridículo, cuentan, no hay más que un paso, y según los franceses es el de Calais; pero los ingleses que no quieren cargar con esto, dicen que hay que encontrarse en lo primero para caer en lo segundo y que los gabachos no están en tan brillantes condiciones.

Errados ó en lo justo, es lo cierto que la distancia que separa lo uno de lo otro, es muy franqueable para el que no camina con la mirada fija en el porvenir y el paso muy firme en el presente; particularmente el hombre político que sobre sí tiene miles de ojos escudriñadores que vigilan sus maniobras.

Es de inocentes y raya en despropósito, quien se imagine que no sería vista la mano que tirara una piedra en Wall Street.

Solamente los camellos, y los domedarios, cuando les sopla el viento seco del Desierto, son los que creen que abriendo un pequeño hueco en el suelo y escondiendo en él la cara, se salvan del temido simoun, que tantas caravanas ha sepultado. Vienen á despertarlas de su ignorancia las inmensas nubes de abrasadora arena que arremolinándose con atroz violencia, azotan sus cuerpos.

Igual cosa pasa á muchos políticos antes y después de una barrabasada.

GIL DEL SOL

EL PRINTEMPS

ó la

«SAMARITAINE» DE PARIS

son dos grandes establecimientos conocidos en todo el mundo

El caballero de alta sociedad encuentra allí su vestido completo, desde la levita, el frac, el smoking ó el saco elegante de última moda hasta la más insignificante prenda de uso interior.

La dama distinguida encuentra desde la más fina seda, lana ó gasa hasta el último detalle de tocador.

La democracia, que es la que da vigor al país, encuentra allí una buena y elegante chaqueta ó chaquetón, un excelente pantalón, ropa interior, camisas, sombreros, zarzas, rebazos, pañolones, lienzos, mantas, etc., etc.

Calzado desde la más fina calidad hasta el más fuerte para trabajadores.

No se moleste usted mucho, el Almacén de los Señores

ROBERT HERMANOS

ES HOY EN SAN JOSE DE COSTA RICA un «PRINTEMPS» ó una «SAMARITAINE»

donde se evitará pérdida de tiempo y ganará además en baratura de precios y calidad de artículos. Un personal numeroso y activo atiende á nuestra clientela.

Después de la mar de cosas: todo lo necesario para baño y toilet, completos juegos para escritorio, herramientas de varias clases, valijas de viaje, etc., etc. Puede resumirse diciendo que allí encuentra Ud. todo lo que necesita, tal cual pasa en las grandes ciudades europeas ó americanas. Es la única casa en su género en Centro América.

Para niños de toda categoría preciosos vestidos

que esperaban se encontraron con la esposa y sirvientes apuñalados horriblemente y el capatáz suicidado de un balazo.

Coruña, 10.—En la parroquia de Mazarico se encontró asesinada la señora Josefa Pernas, sin saberse quien lo hizo.

Mejilla, 10.—Se han presentado numerosas familias arkeñas portadoras de nuevas presentaciones en favor de España.

Madrid, 10.—Los diarios reconocen gran importancia al discurso de Melquíades, á quien consideran como el campeón de la democracia. Su discurso fué histórico, sincero y severo con la transformación política de España. En Asturias resurge el conflicto minero. Canalejas, preocupado, busca una fórmula que armonice todos los intereses. Para esto ha tenido varias conferencias con los patronos, quienes se niegan á aumentar un diez por ciento los jornales de

obreros. Estos están dispuestos á declararse en huelga.

Memphis, 10.—Han llegado tres vapores del Mississippi llenos de víctimas en su mayoría desnudas. Cuentan que durante el salvamento se vieron escenas conmovedoras. Madres que rehusaban bajar de los techos flotantes sino se les permitía llevarse á sus hijos ahogados. El agua subió á 20 pies de altura. Hasta ahora se sabe que se han ahogado 50 personas. Amenazan los ríos. Témanse el Ackansas y el bajo Mississippi.

Sherbrooke Quebec, 10.—El río Cooticok subió repentinamente inundando los alrededores de la ciudad. Un matrimonio que con seis niños pasaba en coche fué sorprendido por la corriente ahogándose el marido y tres niños.

México, 10.—El señor Manuel Calvo, Ministro de Relaciones Exteriores ha rehusado la embajada en Washington, la aceptó el señor Pedro Lascara.

BOTICA ESPAÑOLA

—ASTORGA & Co.—

Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad



El grande y merecido nombre de esta Botica se debe á la seriedad y competencia de sus empleados, y al rápido y concienzudos servicios que ellos saben prestar al público, proporcionándole siempre drogas frescas porque el surtido se renueva constantemente.

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magníficas maderas del Pacífico, se hacen cargo de toda clase de construcciones á precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramón, y en San José entre la Ferretería de Rodríguez & Hno. y la tienda El Tokio.

APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Capital líquido pagado: **cf. 1.700,000-00**
UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES
para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas,
etc. etc. con nosotros

El día 1° de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y aumentamos el Capital Pagado en **Cf. 200,000-00 MAS**

Todos nuestros amigos saben que cada día del año aumentamos nuestros esfuerzos para servirles bien persistiendo en nuestro conocido lema:
CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO
y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retiran del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

...Y ABARROTES...

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente á la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos á precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Corncndo.

Vías de comunicación en la "Colonia de Tilarán"

Se han hecho por medio de la Dirección de Obras Públicas los estudios para el establecimiento de vías de comunicación á fin de fomentar el empuje que está alcanzando la "Colonia Tilarán" formada espontáneamente en la jurisdicción del cantón de Cañas.

Ese establecimiento consta de vallosas fincas y un poblado que en pocos años ha alcanzado notables proporciones.

Los edificios públicos allí existentes han sido construídos con el esfuerzo propio de los colonos.

Ahora, hacen falta vías de comunicación y terrenos para extender la referida colonia.

El Gobierno se ocupa actualmente de satisfacer esas necesidades de la mejor manera posible.

El presupuesto para la apertura de caminos según dichos estudios alcanza á la suma de ₡ 5,000.

De Justicia

Juzgados y Alcaldías

Se declaró firme el fallo que impone 1 año y seis meses de presidio á Antonio Hernández Barahona por cada uno de los delitos de hurto en perjuicio de Ramón Herrero y Ernesto Ortiz Ojito.

Se archivó la causa contra Juan Romero por estafa en perjuicio de Amella Castro Sánchez.

Alcaldía 3a.

Se sigue sumaria por falsificación de una escritura pública, en perjuicio de Elena Pérez Granados.

Se instruye sumaria por estafa en perjuicio de Juan Marchini Bernini.

Por haberse confirmado el sobrestamiento, se archivó la sumaria por daños contra José Falt y Ricardo Trejos, en perjuicio de Federico López.

Movimiento diario

Los que viajan

A. T. Nadley, Jamaica; Frank N. Cox, Colón.

Los que nacen

Innominado, de Luciano Quesada y María Hidalgo.

Innominado, de Josefa Salas.

José Manuel, de María García.

Isolina, de Inés Soto.

María, de Rafaela González.

Alcía, de Luis V. Espinoza y Consuelo Romero

Leticia, de José Barrantes y Francisca Campos.

Los que mueren

Innominado Salas.

Innominado Quesada.

Marítimas

Puntarenas, 11.

Hoy á las 6 a. m. fondó el vapor «N. A. Barracouta» de 1749 toneladas procedente de Ancón, Canal Zone con 57 tripulantes. Capitán: Jones. Sin pasajeros carga, ni correspondencia.

Limon, 11.—Ayer á las 9 30 p. m. ancló, procedente de Mobile, el vapor noruego Juan sin pasajeros, correspondencia ni carga.

—Hoy á las 5 a. m. ancló, procedente de Bocas del Toro, el vapor Inglés Tivies con los pasajeros siguientes: Agnes William, Charles Murray, Luis Matamoros, Pedro Alaya, Vicenta Cara y Flora Pérez, Thomas Penny, Fremlo Valcino, William Dierdon, Charles Schroester, Harold Parsons, Thomas Cope, Charles Pallangel, Demetrio Bequiritalin, Juan Borregalci, Jaime Bennett, Franco Ben, S. E. Farroll, Anita Philips, Enriqueta Esquivel, Diego Pardo, Elconida Sánchez, Adelaida de Ramírez, Emma, Dora y Anita Ramírez, James Richardson, Imelda de Drancous y Charles Holmes.

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra
DE ODIO Y HERRERA

Café molido EL MEJOR del mundo
por su Aroma y Pureza

ELABORACION ESPECIAL

Almacén de Granos

Contamos con un completo surtido de productos del país

Heno, Cebada Trigo, Avena,

Semilla de Algodón y Afrecho de toda clase

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.

Teléfono n° 198

Apartado n° 614

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda.

El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoachable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cía., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.